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ГУПЫ, СДЕЛАВ СВОЕ ДЕЛО, УХОДЯТ. 

НА ИХ МЕСТО ПРИДУТ СОБСТВЕННИКИ.
БУДЕМ НАДЕЯТЬСЯ, ЧТО С НИМИ 

ЖКХ ЗАРАБОТАЕТ ЭФФЕКТИВНЕЕ
Повестка дня
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-Так за три минуты «холодным» асфаль-
том можно проводить ямочный и ава-
рийный ремонт на дороге, - подытожил

свои действия «штукатур-дорожник».
О так называемом холодном асфальте в стра-

не впервые заговорили лет десять назад. Одна-
ко в те времена то ли не нашлось производите-
лей данной продукции, то ли, наоборот, дорож-
ников не удовлетворило качество производи-
мых работ, но прописки в России «холодный»
асфальт не получил, а среди дорожников полу-
чил прозвище эрзацасфальт. Хотя и заимел все
разрешительные сертификаты.

И вот о нем усиленно заговорили вновь, с
ним проводятся все новые и новые демонстра-
ционные показы, и в первую очередь в Москве.
А когда в Лужниках данную технологию показа-
ли Юрию Лужкову, мэр посоветовал дорожно-
коммунальным службам обратить на новшество
самое пристальное внимание.

«Холодок» - смесь щебня достаточно мелкой
фракции в 3-5 мм (дорожники еще называют
его отсевом) и вяжущего на основе специально-
го битума. Хранится и транспортируется в поли-
этиленовых мешках по 22 кг или даже в отва-
лах, поскольку не боится ни жары, ни холода.
Ремонт и укладку покрытия можно вести по
влажной поверхности, не требующей предвари-
тельной подготовки. Работы выполняются круг-
логодично при температуре от минус 25 до
плюс 25 градусов без применения специальной
техники и квалифицированного персонала.

- И что, вот так дорожный рабочий может
приходить с мастерком и просто затаптывать
выбоину? - интересуюсь у генерального дирек-
тора Б. Сысолятина, на чьем предприятии изго-
товляется «холодный» асфальт.

- Если  площадь небольшая - можно притоп-
тать ногой. Потому что окончательное уплотне-
ние происходит в результате наездов автомоби-
лей. Если площадь побольше, можно использо-
вать виброплиту. «Холодок» идеален при ис-
правлении дефектов вокруг колодцев и водо-

приемных решеток - наиболее уязвимых мест
на автодорогах.

- Вы хотите сказать, что не требуется катков...
- Ни катков, ни самосвалов, ни фрезы, ни

эмульсии, ни ожидания привоза асфальта, ни
выставления ограждений, поскольку этому са-
мому горячему асфальту необходимо время
для остывания и затвердения. Первоначально
наш асфальт дороже традиционного (на сегод-
ня мешок стоит 50 рублей), но за счет измене-
ния технологии при ямочном ремонте - повто-
рюсь, именно при ямочном ремонте, о капи-
тальном ремонте автомагистрали мы сегодня
не говорим - экономия составляет 40 процен-
тов. Кто умеет считать, мимо не пройдет.

- То есть рабочий, занимающийся уборкой
улицы, может взять с собой в дорожную маши-
ну мешок асфальта и самостоятельно, не вызы-
вая бригаду ремонтников, ликвидировать ава-
рийную ситуацию?

- Именно так. Стоматологи же ставят нам
временные пломбы на больные зубы, чтобы по-
том приступить к капитальному его ремонту?

Новинка привлекает еще и тем, что является
практически безотходной - ее можно многократ-
но использовать. Производители продемонстри-
ровали это наглядно: отбойным молотком отбили
уложенный год назад асфальт, раскрошили его
ногой и лопатой, чуть смочили водой и тут же за-
сыпали в старую яму. Пустили на отремонтиро-
ванную «карту» «газель». Та несколько раз про-
ехала по ней, выравнивая кромку - и вроде ниче-
го, держится.

Конечно же, требуется проверить новинку в
действии, то есть на экспериментальном участке
произвести ямочный ремонт именно этим матери-
алом с последующим тщательным мониторингом
ее состояния. И уже рынок продиктует свои усло-
вия: кто первый оценит и внедрит новинку, тот и
окажется в большем выигрыше (если, конечно,
результат испытаний окажется положительным).

Мария ИВАНОВА
Фото автора

ДОЛОЙ ПРЕФЕРЕНЦИИ

- Главная цель, - сказал он в част-
ности, - состоит в том, чтобы во-
влечь в рыночный оборот новые
предприятия, которые, по нашим
оценкам, в условиях рынка и частной
собственности будут более эффек-
тивны, чем предприятия, имеющие
большую государственную состав-
ляющую. Мы считаем, что город не
должен предоставлять никаких пре-
ференций государственным унитар-
ным предприятиям в условиях, когда
правительством принято решение о
размещении городского заказа толь-
ко на конкурсной основе. Все участ-
ники рынка должны находиться в
равных условиях.

Конкретно имеется в виду, что в
течение ближайших трех лет 310 
ГУПов приватизируют, 181 ликвиди-
руют и 231 подвергнут реорганиза-
ции. Предполагается, что к 2009 году
ГУПы исчезнут как организационно-
правовая форма, будет упразднено и
такое правовое понятие, как хозяйст-
венное ведение. Правда, не надо ду-
мать, что предприятия безоглядно
пустят с молотка. 

- Мы не отождествляем програм-
му приватизации с программой про-
даж, - подчеркнул В. Силкин. - Воз-
можные схемы принятия решений
могут быть различными. 

РЭПы УЙДУТ ПЕРВЫМИ

Все ГУПы поделены на три груп-
пы. Первые кандидаты на привати-
зацию - это предприятия, которые
уже сегодня работают в условиях
конкурентной среды. Вторая группа
- естественные монополисты, та-
кие, как Мосводоканал, Мосводо-
сток, Московский метрополитен и
т.д. То есть предприятия, обеспечи-
вающие жизнедеятельность город-
ского хозяйства. И, наконец, третью
группу составляют ГУПы, действу-
ющие в неконкурентных секторах,
там, где ценообразование регули-
рует город. Имеются в виду соци-
ально значимые предприятия, по
которым будут приниматься от-
дельные решения.

На вопрос «МС» о том, в каких от-
раслях комплекса городского хозяй-
ства ГУПы будут приватизироваться
в первую очередь, руководитель де-
партамента ответил так:

- На мой взгляд, абсолютно понят-
но, что нет необходимости сохранять
городское или государственное при-
сутствие в ГУПах, которые занима-
ются обслуживанием жилищного
фонда. Прежде всего это РЭПы - ре-
монтно-эксплуатационные предпри-
ятия. Все они уже работают в конку-
рентной среде, обслуживая жилищ-
ный фонд и придомовые террито-
рии. Сохранятся пока как ГУПы 
ДЕЗы, выполняющие только функ-
ции заказчика, через которые будут
проходить в том числе и бюджетные
деньги. А вместо всех РЭПов долж-
ны работать частные компании, кон-
курирующие за городской заказ. Та-
ким образом, все РЭПы будут прива-
тизированы в первую очередь.

Что же касается крупных систе-
мообразующих предприятий, на-
пример, Мосавтотранса, Москолле-
ктора и т.д., входящих в блок го-
родского хозяйства, то здесь реше-
ния безусловно будут приниматься
после детальнейшего анализа их
хозяйственной деятельности и фи-
нансового состояния. Это может
быть либо приватизация, либо пре-
образование их в казенные пред-
приятия.

ПРОДАТЬ 
НЕЛЬЗЯ АКЦИОНИРОВАТЬ

Не скрывал В. Силкин определен-
ных трудностей на пути приватиза-
ции мелких предприятий. Дело в том,
что в соответствии с федеральным
законом такой способ приватизации,
как продажа имущественного комп-
лекса, допускается только в том слу-
чае, если стоимость активов ГУПа не
превышает 100 тыс. рублей. Все, что
стоит больше, должно акциониро-
ваться. Применительно к нашим РЭ-
Пам и РЭУ это выглядит так. Все их
чистые активы - стулья, столы, пара
компьютеров, лопаты и, возможно,
даже метлы. Если оказывается, что
все это «богатство» тянет, скажем, на
102 тысячи, то надо включать проце-
дуру акционирования, которая сама
по себе дорога. Надо провести ин-
вентаризацию и аудит, выпустить па-
кет акций...

- По нашим оценкам, - сказал
В. Силкин, - стоимость всех этих
процедур выльется в 800 - 950
тыс. рублей. А в итоге мы получа-
ем «акционерку» с чистыми акти-
вами, например, в 105 тыс. рублей.
Совершенно ясно, что этот меха-
низм не работает. Поэтому мы уже
согласовываем с Минэкономраз-
вития РФ вопрос о внесении по-
правки в законодательство, чтобы
можно было акционировать толь-
ко знаковые предприятия со стои-
мостью активов как минимум в 1
млн. рублей, а по всем остальным
применять такую форму, как про-
дажа имущественного комплекса.
До конца года, я думаю, мы смо-
жем провести эту поправку через
Госдуму.

БОЯТЬСЯ НЕЧЕГО?

Конечно, у рядового жителя сто-
лицы зреет неизбежный вопрос: а
что получится в результате привати-
зации коммунальных контор? Не ос-
танемся ли мы один на один с част-
ником, который фактически стано-
вится монополистом в весьма чувст-
вительной и жизненно важной сфе-
ре? 

- Тут все зависит от справедливо-
сти и прозрачности системы конкур-
сов, - считает руководитель департа-
мента. - Побеждает тот, кто предло-
жит лучшие условия либо для жите-
лей - в системе ЖКХ, либо для горо-
да - с точки зрения городских заку-
пок. Поэтому я здесь не вижу ника-
кой опасности.

Что касается ликвидации ГУПов,
то она затронет лишь те предпри-
ятия, которые уже на протяжении

двух-трех лет фактически не осуще-
ствляют финансово-хозяйственную
деятельность, не сдают балансы.

- По сути дела, это пустышки, - го-
ворит В. Силкин. - Но поскольку
предприятия числятся в реестре го-
сударственной собственности, нам
необходимо провести процедуру ли-
квидации. Там имеются кое-какие
активы, их надо инвентаризировать
и затем продать с аукциона или
иным образом. По сути дела, мы
подчищаем свой баланс.

Если же говорить о реорганиза-
ции ГУПов, то здесь Департамент
имущества г. Москвы намерен при-
менять две основные модели - либо
разделение, либо слияние. Недавно
решением городского правительства
99 аптечных ГУПов были собраны
под крышей одного предприятия.
Вот что сказал В. Силкин о последст-
виях этой меры:

- Мы получили мощного игрока на
фармацевтическом рынке, на кото-
рого приходится около 30 процентов
оборота в данной сфере. Увязка та-
кой аптечной системы с оптовым
снабжением должна обеспечить
снижение цен на рынке лекарств.

ГУПы С ВОЗА, ГОРОДУ ЛЕГЧЕ

Ничего случайного в принятом ре-
шении нет. Надо учитывать стратеги-
ческую цель, которую преследует
правительство города: через пять -
семь лет основным источником на-
полнения бюджета должны стать на-
логи. С точки зрения экономики эф-
фективность ГУПов существенно ни-
же, чем у рыночных структур, а пото-
му они и не могут обеспечить необ-
ходимый уровень отчислений. При
стоимости активов всех ГУПов в 770
млрд. рублей их отчисления от чис-
той прибыли в прошлом году соста-
вили только 270 млн. рублей.  В то
же время доходность открытых ак-
ционерных обществ в 25 раз выше,
хотя и составляет всего-то около од-
ного процента годовых.

Организационно-правовая форма
ГУПа такова, что юридически собст-
венник не может никаким образом
повлиять на управление предприяти-
ем. Единственный рычаг - админист-
ративное воздействие. То есть фак-
тическим хозяином ГУПа является
менеджмент, а не собственник. К
числу достоинств ГУПа можно отне-
сти достаточно жесткие ограничения
в части отчуждения недвижимого
имущества. В то же время известен
не один случай продажи этой недви-
жимости помимо воли собственника
с применением процедуры банкрот-
ства.

Город намерен также избавиться
от своей доли в АО, которые считает
неэффективными, убыточными. То
же самое относится к случаям, когда
пакет акций, принадлежащих городу,
настолько мал, что не позволяет
проводить свою политику. На сегод-
ня город владеет пакетами акций 606
предприятий. Тратятся значительные
средства на хранение акций в специ-
альном депозитарии, содержание
офисов, зарплату сотрудникам и т.д.
Доходы же от городского портфеля
акций минимальны. В прошлом году
по итогам работы за 2003 год АО пе-
речислили в городскую казну диви-
денды в размере 430 млн. рублей. В
этом году можно рассчитывать на
500 миллионов.

Приватизацию пакетов акций
Департамент имущества наме-
рен проводить постепенно. На
первом этапе планируется про-
дать 150 пакетов общей балан-
совой стоимостью в 7,2 млрд.
рублей. Конечно, их рыночную
цену определит независимый
оценщик. Однако пакеты акций
стратегически важных для Мо-
сквы АО не будут приватизиро-
ваны даже в тех случаях, когда
доля города в предприятиях не-
велика.

Департамент имущества
предложил также сократить
объемы продаваемой город-
ской недвижимости, чтобы со-
хранить арендную базу. Ведь
именно плата за аренду остает-
ся важным источником доходов
бюджета. Недвижимость пред-
полагается приватизировать,
чтобы потом внести ее в созда-
ваемые городом АО или ис-
пользовать для увеличения до-
ли города в уставных капиталах.

Петр ПОЛЫНОВ

Многие не согласятся с этим утверждением риелто-
ров Московской Городской СлужбыНедвижимости.Ведь
большинство москвичей не имеет свободных средств
для приобретения жилья, поэтому прежде, чем купить
новую квартиру, им нужно продать их старое жилье. По-
иски покупателя, оформление документов займут не
меньше двух месяцев, а цены на квартиры в строящем-
ся доме растут вместе с этажами. Нередки случаи, когда
люди не могут выкупить понравившееся жилье в строя-
щемся доме. Однако специалисты МГСН разработали
новую технологию обмена на новостройку, которая поз-
воляет не зависеть от роста цен. О ней и пойдет речь.

ШАГ 1. Выбираем квартиру в новостройке.Прежде все-
го вы выбираете квартиру в строящемся доме и опреде-
ляете, сколько денег вам понадобится, чтобы ее купить.

ШАГ 2. Оцениваем возможности. Наши специалисты
оценивают принадлежащую вам недвижимость, опре-
деляют, нужна ли доплата и какая. Если ваших средств
достаточно для покупки жилья в новостройке, мы бро-
нируем ее для вас. Отныне цена на квартиру зафиксиро-
вана, и никто, кроме вас, купить ее не сможет.

ШАГ 3. Оформляем договоры. Когда жилье в стро-
ящемся доме выбрано, заключаются сразу два дого-
вора купли-продажи. Вы одновременно покупаете
понравившуюся вам квартиру в новостройке и про-
даете свою. Нужно особо отметить, что два договора
подписываются в один день, и вам не придется
ждать, пока появится покупатель для принадлежа-
щей вам квартиры.

ШАГ 4. Ждем новоселья. Как только дом, в котором
вы приобрели жилье, будет достроен и пройдет госко-
миссию, вы сможете переехать в новую квартиру.

Таким образом, новая технология обмена на ново-
стройку, разработанная специалистами МГСН, позволяет
клиенту не ждать, пока появится покупатель для принад-
лежащей ему квартиры, и не зависеть от роста цен. Нуж-
но ли говорить, что это делает проведение сделки значи-
тельно проще и удобнее.

Московская Городская 
Служба Недвижимости

956-00-56 

ОБМЕН НА НОВОСТРОЙКУ?
НЕТ НИЧЕГО ПРОЩЕ

НАЙДЕТСЯ ЛИ 
МЕСТО «ХОЛОДКУ»?
Зрелище для истинных дорожников было запредельным:
для заделки образовавшейся выбоины в асфальтобетон-
ном покрытии на Люсиновской улице вышел рабочий с ма-
стерком и голубым полиэтиленовым мешком. Недавно про-
шел дождь, в яме стояла вода, но это не смутило рабочего.
Он бросил мастерком в воду черную смесь, слегка подпра-
вил ее, притоптал место ногой и ушел на обочину. Промчав-
шаяся автомашина прировняла колесами бугорок.

ПРИГОВОРЕНЫ
К ПРИВАТИЗАЦИИ

Массовая приватизация го-
сударственных унитарных
предприятий, о необходи-
мости которой так долго го-
ворило столичное прави-
тельство, теперь уже дело
решенное. Более половины
городских ГУПов - 722 из
1148 - в ближайшие годы
изменят свою организаци-

онно-правовую форму. Именно такие пара-
метры приватизации определены недавно
утвержденной среднесрочной программой
приватизации (продажи) имущества Моск-
вы на 2005 - 2007 годы. Это поистине рево-
люционное решение подробно комментиро-
вал на встрече с журналистами руководи-
тель Департамента имущества Москвы
Владимир СИЛКИН.


